Réseau Syndical Migrations Méditerranéennes Subsahariennes Rete sindacale migrazioni mediterranee e sub-sahariane Mediterranean Subsaharan Migration Trade Union Network Red Sindical Migraciones Mediterráneas Subsaharianas الشبكة النقابية للهجرة ببلدان المتوسط وجنوب الصحراء



Communiqué de presse

ZARZIS

JUSTICE ET VERITE POUR LES VICTIMES DES POLITIQUES MIGRATOIRES

Dans la nuit du 20 au 21 septembre 2022, une embarcation avec à son bord 18 jeunes dont un bébé originaires de Zarzis a coulé au large de Djerba sans qu'il y ait de survivants. Ce drame a donné lieu à une grève générale dans cette ville en raison du manque de confiance de la population envers les autorités locales et nationales qui, de toute évidence, n'ont pas mis les moyens nécessaires aux recherches et à l'enquête. Une manifestation, le 18 novembre, a tenté d'alerter les représentants des éÉtats du sommet de la francophonie à Djerba, sans que ceux-ci réagissent. Le but de ces actions était d'obtenir vérité et justice sur ce drame.

A cette occasion l'union locale de l'UGTT a soutenu la colère de la population et relayé les problèmes des pêcheurs entravés dans leurs opérations de recherche des corps des naufragés. Cette tragédie s'inscrit parmi de nombreux autres drames en raison de la politique de militarisation de la surveillance des frontières qui accentuent les risques supportés par les migrants au lieu de les secourir. D'ailleurs ces actions de secours sont aujourd'hui criminalisées.

La Méditerranée est devenue un théâtre de guerre dont les premières victimes sont les candidats à la migration.

Une absence de développement interdit à de nombreux jeunes de vivre dans leur pays d'origine, les forçant à migrer. L'Europe veut maintenir ses privilèges économiques contraignant les pays du sud à adopter des politiques de refoulement des candidats à la migration sans avoir les moyens de leur offrir une alternative.

Après les avoir rencontrés le 19 janvier 2023, les représentants du RSMMS expriment leur solidarité avec les familles et soutiennent leurs revendications. Ils affirment que seule une politique globale définissant une migration régulière sûre et libre ainsi qu'un développement économique durable des pays de départ et de transit permettra de mettre fin à ce gâchis humain.

Le comité directeur du réseau

des syndicats pour les droits des migrants

dans la région méditerranéenne et en Afrique subsaharienne.

Zarzis, le 24 janvier 2023